
次期基本計画の
名称決定！

第２次パブコメを
実施しました！

人口減少の防止？
少子高齢化社会の進展？ これまでの策定にあたって…

今回が最後の融合委員会です！
そこで、以前から公募されていた
この基本計画の名称が決まりま
した！名称は「はばたけ未来へ！
京（みやこ）プラン」。京都市は財
政・環境・少子高齢化など問題
が山積しています。尾池会長は、
そのような諸困難に市民が団結
して取り組んでもらいたい、とくに
若い人たちのパワーで乗り越えて
もらいたい、という期待をこめてこ
の名称を選定しました。

僕たち若者会議 U35のメンバー
たちが、京都商工会議所や京都
音楽博覧会、日吉ヶ丘高校など、
本当にたくさんの場所を回って出
前パブコメを行い、市民の方々の
日ごろの思いを聴き、言葉にのせ
て、融合委員会の皆さんへ伝えま
した。前回実施分とあわせて、約
900名の市民のみなさんの意見
を頂戴したことになります！新し
い市民参加の在り方として画期
的な活動だったといえます！

基本計画案の審議では、このよう
に、市民の皆さんに分かりやすく、
正確に意図が伝わるように、語の
一つひとつにまで気を配って議論
を進めてきました。僕たちの手元
に届くころには、「京都市基本計
画」はすっかり出来上がった形で
閲覧できます。しかしその策定に
あたって、京都にゆかりのあるたく
さんの識者の方々の尽力があった
ことを忘れたくないですね。

傍聴記
就職活動はじめました。これまでの学校教育
とはまったく異なった世界へ飛び込んでゆくに
あたって、日々たくさんの新しい発見がある、そ
んな立命館大学哲学専攻の三回生です♪

立命館大学教授の乾委員から、
基本計画案中に併記してある「人
口減少への対策」と「少子高齢化
を見通した社会構築」との両対策
の間の整合性について疑問が呈
されました。なるべく人口減少を
食い止めるという政策も必要で
すが、人口減少により引き起こさ
れる可能性のある居住地などの
劇的な問題への対応策も想定す
べきである、との指摘でした。 
うーん…むずかしいですね！
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第 7 回融合委員会
     開催日：平成22年10月26日（火）　会場：京都ホテルオークラ　

　　　レポーター　世古　和希さん

今年は10年に一度の、京都市の10年後を考える年です。
市政をよく知り、よく考え、利用し、参加し、仲良くなろう

のメンバーが市民にわかりやすくレポートします！

京都市基本計画審議会

のメンバーが市民にわかりやすくレポートします！U35 10 年後の自分と、京 都のまちの、

ミライとモンダイを考える。

発行：京都市　          編集：未来の担い手・若者会議U35
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会議のポイント３について、わかりにくかったかもしれな
いので、すこしだけ。まず、京都市としては市内人口が減少
してほしくない（税収が減りますからね）。だけど、昨今の
低出生率の下では、いずれ高齢者層が生産年齢層を社会保
障面で圧迫することは目に見えている（社会保険料負担な
どの増大）。基本計画には、このような人口減少と少子高
齢化により引き起こる課題をポジティブに乗り越えるた
めの政策が掲げてある、というわけです。

僕がこの一年間融合委員会を傍聴していて感じたのは、
「市政って、機械が運営してるわけじゃないんだなあ」とい
うことです。恥ずかしながら、これまで温室育ちでぬくぬ
くと育ってきたため、国とか地域が当たり前のように機能
しているものだと思っていたのですが、そうじゃないんで
すね、そこで尽力している人たちがいてこそ、自分もこう
して日々生活していけるのだな、という大事なことに気付
かされた、そんな一年間でした。こんなつたないレポート
を読んでくださったみなさん、ありがとうございました！
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当日のプログラム 「京都市基本計画審議会」
「U35」とは

「京都市基本計画審議会」とは、10年後の京都を
見据えて、今後10年間の京都市の指針となる計
画を立てる重要な会議です。「U35」とは「未来の
担い手・若者会議U35」のことをいい、基本計画
の策定に対し、未来のまちづくりの担い手とし
て、若者ならではの観点から提言を行う、概ね35
歳未満のメンバーで構成された会議です。

京都市基本計画審議会　
第7回融合委員会開催結果
http://www.city.kyoto.lg.jp/sogo/page/0000090963.html

未来の担い手・若者会議U35
http://www.city.kyoto.lg.jp/sogo/page/0000071812.html

・基本計画の名称について審議し、「はばた
け未来へ! 京（みやこ）プラン」に決定
・事務局から基本計画第２次案に対する、
市会、関係行政機関からの意見について
の報告
・松山委員から第２次案パブコメ期間中の
活動についての報告
・宗田委員長から各区基本計画策定委員
会との意見交換会についての報告
・基本計画答申案の検討（計画の背景にお
ける「人口減少」の考え方、都市経営の理
念、行政経営の大綱など）


